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Трудящиеся Советского 
Союза! Настойчиво доби
вайтесь повышения произ
водительности труда, эф
фективности производства и 
качества работы во имя 
дальнейшего роста социали
стической экономики — ос
новы могущества Родины и 
неуклонного подъема бла
госостояния народа!

Выше знамя социалисти
ческого соревнования за ус
пешное выполнение и пере
выполнение плана второго 
года пятилетки!
(Из Призывов ЦК КПСС к 
1 Мая 1977 года).

* Хроника «красной субботы» * Ижевск
Коллектив авиапред- 

прпятия рапортует: по 
итогам коммунистическо
го субботника в фонд 
10-й пятилетки перечис
лено *776 рублей.

Более 1000 человек 
приняли участие в празд
нике труда. Основная 
масса сотрудников труди
лась на благоустройстве 
территории аэропорта, жи
лого городка. Вот не
сколько цифр; отремонти
рованы дороги и тротуа
ры общей площадью 200 
квадратных метров, вы
ложен тротуар у нового 
жилого дома, произведе
на уборка скверов, газо
нов и улиц на площади 
3000 квадратных метров.

К 16 апреля все экипа-

* Магнитогорск
С праздничного митинга 

началась «красная суббота» 
в Магнитогорском авиа- 
предприятии. Работа была 
четко организована. Актив
но, с большим подъемом 
трудились в этот день авиа
торы легендарной Магнитки.

Большую помощь оказа
ли работникам сельского хо
зяйства совхозов «Боровое», 
«Восточное» и «Южное» 
экипажи самолетов Ан-2 — 
командиры С. В. Юдин, 
И. И. Васильев, В. Д, Гу
сев и В. II. Мелентьев.

Бригады АТБ — бригади
ры А. А. Баженов и II. В. 
Колесников _ — хорошо по
работали на обслуживании 
самолетов Ан-2 и Ан-24.

Среди передовых — и 
бригада РП во главе с А. Д. 
Самойловым.

Вклад магнитогорцев в 
трудовую «копилку» 10-й 
пятилетки составил в этот 
день 300 рублей.

' * Киров
Около двух тысяч работ

ников Кировского авиа- 
предприятия вышли на 
субботник. Хорошо потру
дились сотрудники АТВ, 
службы перевозок. Терри
тория аэропорта Киров при
ведена в надлежащий внеш
ний вид, так же как и зда
ние аэровокзала. Активно 
шла работа по сбору и сор
тировке металлолома. От
ряд в количестве 25 чело
век выезжал в подшефный 
совхоз «Дороничи». Шефы 
работали на перевозке и

жи совершили полеты в 
фонд 10-й пятилетки.

Работники АТБ выпол
нили одну форму обслу
живания самолета Ан-2.

Наиболее отличились в 
этот день маляр Г. Кузь
мина, шофер П. Мерла- 
чев, мастер группы подго- ■ 
товки АТБ Г. Юрченко, 
начальник УТР АТБ 
В. Житков.

Эстафета
Великого почина

ТЫСЯЧИ АВИАРАБОТНИКОВ УРАЛА 16 АП
РЕЛЯ ВЫШЛИ НА КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУБ
БОТНИК. ЭСТАФЕТА ВЕЛИКОГО ПОЧИНА, 
РОЖДЕННОГО ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИЕЙ, 
60-ЛЕТИЕ КОТОРОЙ МЫ ОТМЕЧАЕМ В НЫ
НЕШНЕМ ГОДУ, ЭСТАФЕТА САМООТВЕРЖЕН
НОГО ТРУДА В ЧЕСТЬ 107-И ГОДОВЩИНЫ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА НАШЛА 
СВОЕ ДОСТОЙНОЕ ПРОДОЛЖЕНИЕ И В НА
ШЕМ УПРАВЛЕНИИ.

В РЕЗУЛЬТАТЕ УДАРНОГО ТРУДА НА СУБ
БОТНИКЕ УРАЛЬСКИМИ АВИАТОРАМИ ПЕРЕ
ЧИСЛЕНО В ФОНД ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ 
10107 РУБЛЕЙ.

складировании кормов. 17 
тонн кормов — вот их по
казатель.

Активно прошел суббот
ник и в аэропортах мест
ных воздушных линий. В 
аэропорту Молмыш одним 
из первых вышел на работу 
бывший работник, ныне 
пенсионар, 74-летний
Г. Шамсутдинов.

В результате субботника 
коллективом Кировского 
авиапредприятия в фонд 
10-й пятилетки перечисле
но 587 рублей.

* Курган
Субботний день в лет

ном подразделении Кур
ганского авнапредпрня- 
тия начался с торжест
венного митинга, на кото
ром выступили командир 
предприятия заслужен
ный пилот СССР А. И. 
Чернявский, заместитель 

командира Л. Ф. Тимо
феев н другие.

На митинге подразде
лению, где командиром 
В. Г. Кадочников, было 
вручено переходящее 
Красное знамя. Этой на
грады коллектив удосто
ен за первое место в со
циалистическом соревно
вании по итогам работы 
в I квартале 1977 года.

Хорошо потрудились 
авиаторы Кургана 16 ап
реля. Экипажи транс
портной авиации выпол
нили в счет пятилетки 
44 800 тонно-километров. 
Здесь отличился экипаж 
самолета Ан-24, коман
дир молодой коммунист 
С. А. Тетеркин.

Вклад пилотов местных 
воздушных линий — 
1820 тонно-километров. 
Лучшие — экипажи К. К. 
Суркова и В. И. Гераси
мова.

Курганские «крылатые 
химики» работали в этот 
день в Кировской обла
сти. На их счету 900 га 
обработанных площадей. 
Здесь надо отметить эки
паж В. А. Селяева.

Большие работы про
ведены по благоустройст
ву территории аэропорта 
Курган.
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Трудящиеся Советского Союза! Активно боритесь 

га выполнение и перевыполнение народнохозяйствен
ных планов! Всемерно укрепляйте плановую, техни
ческую и трудовую дисциплину! По-хозяйски исполь
зуйте резервы производства, добивайтесь строгой эжо- 
понии материальных, трудовых и финансовых ресур
сов!

(ИЗ ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС К 1 МАЯ 1S77 ГОДА).

* Хроника «красной субботы»

КАБИНЕТ директора за
вода П. Д. Жильцова, 

2 часа 15 минут. До оконча
ния смены почти три часа, 
но уже поступают с мест 
рапорты о выполнении и 
перевыполнении запланиро
ванных работ. И это не уди
вительно: ведь сегодня
«красная суббота».

Бодрая музыка, алые ко
сынки и банты, которые 
вручались «сем пришед
шим прямо у заводской 
проходной, и даже слегка 
подобревшая в этот день 
погода сделали настроение 
по-настоящему празднич
ным. Но особая приподня
тость духа — не причина, 
а скорей следствие тех 
ударных темпов, которые 
были взяты с самого нача
ла. Главное, что к этому 
дню начали готовиться за
долго. Еще 30 марта вышел 
приказ директора об обра
зовании шт.аба по подготов
ке и проведению суббот
ника. Руководители произ
водства вместе с предста
вителями всех обществен
ных организаций серьезно

* Уктус
Пять экипажей Ук- 

тусского авиапредприя
тия находятся на сельско
хозяйственных работах в

XXV съезд партии 
указал, что десятая пяти
летка должна стать пя
тилеткой эффективности и 
качества. В этом одна из 
главных ее особенностей.

Что это значит в усло
виях гражданской авиа
ции? Прежде всего то, 
что каждый авиаработ
ник, каждый трудовой 
коллектив должен добить
ся наиболее полного и 
рационального исполь
зования самолетомотор
ного парка, материаль
ных и финансовых ресур
сов, экономить в большом 
и малом, заботиться о вы
соком качестве каждого 
полета, ремонта и техни
ческого обслуживания 
авиационной техники. 
Большие обязанности на 
нас возложило вступление 
коллектива в соревнова
ние за звание «Коллек
тив высокой культуры 
производства».

Важнейшим элементом 
повышения трудовой ак
тивности ИТР, а следова
тельно, повышения каче
ства продукции, регуляр
ности полетов является 
социалистическое сорев
нование. У нас нашло 
распространение соревно
вание за звание «Лучшая 
бригада, смена», «Луч
ший участок, цех», «Луч
ший авиатехник», спо
собствующее повышению 
эффективности произ
водства, росту производи
тельности труда, воспи
танию у личного состава 
коммунистического от
ношения к труду.

Большую роль в повы
шении регулярности поле
тов и качества обслужи
вания самолетов играет 
соревнование сквозных 
смен. Соревнования сквоз
ных смен являются но
вым видом соревнования 
на нашем предприятии. 
Характерная особенность 
его — это то, что в нем 
участвуют смены различ
ных подразделений аэро
порта, деятельность кото
рых направлена на реше
ние одной общей зада
чи — качественное об
служивание самолетов, 
обеспечение высокой ре
гулярности полетов. В со
циалистическом сорев
новании участвуют прак
тически все работники на
шей авиационно-техниче
ской базы.

Руководящий состав, 
профсоюзная, партийная 
н комсомольская оргаии-

Эстафета великого почина
подумали над тем, чем бу
дут заниматься отдельные 
участки, как обеспечить 
бесперебойный ритм.

На 25 тысяч рублей про
дукции планировалось вы

Завод 404
дать за субботник, а в фонд 
пятилетки перечислить 5700 
рублей. Впервые решили, 
что лучшему по итогам дня 
коллективу будет вручать
ся переходящее Красное 
знамя. Так готовились к 
субботнику. Но открыли 
«красную субботу» немно
го раньше, в ночь на 16 
апреля рабочие участков 
сборки и разборки цеха 
№ 3 мастеров Г. И. Кучу- 
гурного и Н. А. Липина. 
Их патриотическая инициа
тива обеспечила четкий 
фронт работ.

Сравнивая нынешний

Кировской области. Сверд
ловские авиаторы с энтузи
азмом приняли участие в 
коммунистическом суббот
нике. Комсомольеко-мойо- 
дежные экипажи В. Е. Бер- 
дюгина, В. Н. Ежова и Г. В.

зацни развернули в кол
лективе целенаправлен
ную работу по обеспече
нию успешного выполне
ния принятых обяза
тельств 1977 г., привлек
ли к участию в ней ши
рокий круг новаторов про
изводства, инженерно-тех
нических работников, 
рационализаторов. В АТБ 

Планы, работа,
контроль

широко развернулось со
ревнование инженерного 
состава по личным твор
ческим планам. Такая 
форма соревнования ин
женерного состава более 
действенна, более эффек
тивна. Этн планы играют 
большую роль в творче
ском росте специалистов, 
повышении их обществен
ной и технической актив
ности.

Важное место в реше
нии вопроса повышения 
качества продукции зани
мает система БТО, кото
рая начала внедряться у 
нас с 1972 года. Внедре
ние ее потребовало от нас 
нового подхода к органи
зации производства, повы
шения роли руководите
лей в улучшении условий 
труда н ответственности 
исполнителей за качество 
продукции. В настоящее 
время по СБТО у нас ра
ботают все производст
венные участки.

Исходя из решений 
XXV съезда партии, мы 
стремимся обеспечить 
комплексный подход к по
становке всего дела вос
питания в тесном един
стве идейно-политическо
го, трудового и нравст
венного воспитания. Ос
новной упор мы делаем 
на повышение уровня ин
дивидуальной работы. Ин
дивидуальная работа по 
сравнению с другими ме
тодами дает наиболее 
ощутимый результат.

Руководство АТБ, пар
тийная и общественные 
организации уделяют не
ослабное внимание пере
учиванию и вводу в строй 
молодых специалистов, 
повышению их квалифи- 

субботник с прошлогодним, 
многие сокрушались по по
воду плохой погоды, ведь 
из-за нее пришлось отме
нить общезаводской ми
тинг (но оперативно прове

ли митинги по цехам), а 
также намечавшуюся рабо
ту на свежем воздухе. Но 
итоги дня говорят сами за 
себя — каприз природы не 
сорвал четкой организации 
труда. Именно «правиль
ное распределение людей 
по рабочим местам» отме
тил в первую очередь 
Ф. Фвйрушин, групкомс^. 
орг участка агрегатов цеха 
№ 3, делясь впечатления
ми о субботнике. И между 
прочим, вспомнил, что в 
1976 году в этот день озе
леняли территорию, посади
ли много груш, смородины,

Казакова приняли обяза
тельства в этот день по
высить производительность 
полетов на 1,8% против 
плановой, дать экономии 
горючего пе менее 1,5 кг 
на летный час, выполнить 

* В партийных организациях
кацни.

Это делают наставни
ки. Они передают свой 
богатый опыт молодым 
товарищам. Как всегда, 
примером в трудном, но 
благородном деле воспи
тания молодежи служат 
коммунисты П. С. Черны
шев, Н. В. Боков. Г. М. 
Медведев, H. М. Лебедев.

Они не жалеют сил и 
энергии, стремясь пере
дать свои знания и опыт 
молодежи.

В нашем подразделе
нии должное внимание 
уделяется рационализа
торам производства. В 
их число вовлекаются все 
специалисты, от инжене
ра до техника. Только за 
1976 год в производство 
внедрено 53 рацпредло
жения, что позволило уве
личить производитель
ность труда, повысить 
безопасность и регуляр
ность полетов, уровень 
культуры производства.

Обеспечение темпов ро
ста производства, освое
ние технического обслу
живания новых типов са
молетов сопровождается 
постоянным поиском Ме
тодов и форм по совер
шенствованию производст
венного процесса и улуч
шению организации про
изводства, изысканию
внутренних резервов.
Коллектив АТБ решил 
целый ряд вопросов, на
правленных на эффектив
ное использование авиа
ционной техники. Так, у 
нас • разработан поэтап
ный метод выполнения 
форм регламента на са
молетах Ан-24, на само
летах Ан-2 при АХР, ко
торый позволил надеж
нее обеспечить расписа
ние полетов, создать рав
номерную загрузку це
хов, участков, увеличить 
налет часов на списоч
ный самолет.

Разработаны и приме
няются сетевые графики 
для контроля за ходом 
регламентных работ. Вы
явление причин и отказов 

крыжовника, которые не 
только прижились, но и уже 
плодоносили.

Прошедшим субботником 
доволен и механик-испыта
тель Э. Н. Порхачев: и му
зыка играла, создавая на
строение, и ребята из под
шефной школы № 102 по
радовали рабочих, придя с 
концертом прямо в цех.

А Виктор Сергеевич Пи
тиримов, секретарь парт
бюро завода, отметив 
большой объем выполнен
ных работ, добавил: «Суб
ботник не кончается се
годня. 'Впереди неделя, и 
надо сделать еще многое 
по цехам и на территории. 
Как и все горожане, кол
лектив завода включился в 
движение под девизом: 
сделаем родной Сверд
ловск городом высокой 
культуры»'.

И. МОЛНАР, 
студентка госуниверсмтета.

работы с отличным качест
вом и с применением пере
довых методов труда.

Свердловчане сдержали 
свое слово. Обязательства с 
честью выполнены!

авиационной техники в 
наиболее сжатые сроки— 
одна из сложных задач 
технического обслужива
ния самолетов. Для это
го у нас разработаны ме
тодические рекомендации 
по поиску и устранению 
отказов систем самоле
тов, а устранение этих 
дефектов производят спе
циально созданные брига
ды из передовых и наи
более опытных работни
ков. Для своевременного 
н качественного устране
ния отказов созданы пер
ронные технические ап
течки по системам само
летов. Производятся под
готовительные работы по 
устранению выявленных 
в полете неисправностей, 
которые передаются пи
лотам с самолета в ЦДА.

Однако, говоря о поло
жительном, нельзя не ос
тановиться на недостат
ках. А они у нас еще, к 
сожалению, есть. Если го
ворить о регулярности 
полетов, то здесь у нас 
не решен вопрос обеспече
ния высокой регулярно
сти полетов по ЦР. До
статочно сказать, что за 
1976 год количество за
держек по ЦР составило 
17,4 на 1000 самолетовы
летов. За 1976 год мы 
имеем 8 задержек.

Вопросы обеспечения 
полной безопасности по
летов, повышения куль
туры обслуживания пас
сажиров постоянно на
ходятся в центре внима
ния партийной организа
ции нашего подразделе
ния. Только с октября 
1976 года вопросы, свя
занные с регулярностью 
и безопасностью полетов, 
ставились на четырех пар
тийных собраниях, у нас 
стало правилом рассмат
ривать эти вопросы на за
седаниях партбюро.

Усилия руководящего 
состава, инженерно - тех
нических работников, пар
тийных и общественных 
организаций сейчас на
правлены на то, чтобы 
конкретными делами, ис
пользуя все формы орга
низаторской и политико
воспитательной работы, 
ответить на решения XXV 
съезда КПСС.

А. МАЛЬЩУКОВ, 
секретарь 

партбюро АТБ 
Кировского 

авнапредприятия.
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задача 
вопрос 
ретает

УСЛОВИЯХ современной си
стемы хозяйствования, когда 
на первый план выдвигается 
качества и эффективности, 
о конечной продукции приоб- 

важное народнохозяйствен
ное значение. Динамичность и тем
пы производства, а также проблема 
снижения различного рода 
неумолимо ставят вопрос 
(Мально коротких сроках 
продукции потребителю.

издержек 
о макси

доставки 
Следова-

тельно, требование ускорения достав
ки грузов от поставщиков к потреби
телям является важным компонен
том решения всей стратегической за
дачи нашей экономики, определенной 
решениями XXV съезда КПСС.

Для промышленных предприятий 
важнейшим показателем их хозяйст- ’ 
венной деятельности является объ
ем реализованной продукции, т. е. 
той, которая не просто выпущена из 
цеха и сдана на склад готовой про
дукции, но и оплачена потребителем. 
Поэтому быстрейшая доставка про-, 
дукции потребителям способствует 
выполнению плана промышленного 
предприятия по реализации. В этом 
смысле наилучшее средство достав
ки грузов — воздушный транспорт. 
В грузовых перевозках воздушный 
транспорт обладает существенным 
преимуществом перед железнодо
рожным — скоростью, поэтому мно
гие предприятия и организации широ
ко используют авиацию для достав
ки грузов, особенно на дальние рас
стояния. Именно это обстоятельство 
и объясняет систематический рост 
объемов грузовых перевозок народно
хозяйственных грузов, выполняемых 
гражданской авиацией. На фоне все
го Аэрофлота Свердловское авиа- 
предприятие, разумеется, занимает 
скромное место, однако объемы гру
зовых перевозок все же в какой-то 
мере впечатляют. Так, за годы 9-й пя
тилетки оно перевезло .-(отправило) 
183 тыс. тонн, а в текущем, 10-м пя
тилетии свердловским авиаработни
кам предстоит транспортировать по 
воздуху порядка 188 тыс. тонн груза. 
Что же касается нынешнего года, то 
объем грузоперевозок (без транзита) 
составляет 36,5 тыс. тонн.

ТАКИМ образом, задачи повы
шения эффективности и ка
чества работы непосредствен

но относятся и к работникам служ
бы организации почтово-грузовых пе
ревозок аэропорта Свердловск, без 
чего попросту немыслимо надеяться 
на положительное их решение.

Однако для того, чтобы груз от
править, его, в первую очередь, не
обходимо привлечь на воздушный 
транспорт. О специфике привлечения 
груза в отличие от привлечения пас
сажиров уже трижды писалось на 
страницах нашей газеты и возникаю
щих в связи с этим проблемах. Об 
этом нет смысла повторяться. Одна
ко автор-настоящей статьи берет на 
себя смелость напомнить читателю 
одно принципиальное положение, ко
торое состоит в том, что Госплан Со
юза и республик не планирует про
мышленным и другим предприятиям 
и организациям перевозки их грузов 
по воздуху, включая транспортные 
издержки в себестоимость продукции 
лишь на уровне перевозки грузов по 
железной дороге грузовой скоростью. 
Поэтому, когда потребители продук
ции дают согласие своим поставщи
кам на получение грузов по тарифам, 
действующим в гражданской авиа
ции, это означает, что у них сложи
лась такая производственная ситуа
ция, при которой элемент времени 
берет верх над соображениями струк
туры себестоимости и ее величины. 
Короче говоря, грузовые авиапере
возки для предприятий и организа
ций — не правило, а исключение. Ну, 
а поскольку это так, то приходится 
грузы привлекать, используя различ
ные формы и методы, включающие 
рекламу, справочно-информационную 
деятельность, разумные коммерче
ские компромиссы и др. Результатом 
всей этой работы является планиро
вание привлечения груза на пред
стоящий плановый период, который 
призван противостоять стихии и не
управляемости процесса привлечения 
груза.

...Быстро бегут дни. На старте уже 
второй квартал, однако мысли все 
время возвращаются к минувшему 
году, в течение которого не все про
блемы были решены и, естественно, 
перешли в новый год, сковывая и 
сдерживая темпы и качество нашей 
работы.

В СВОЕ время на страницах 
«Авиатора Урала» говори
лось, что вот уже в течение - 

двух лет представительству грузовой 
службы в какой-то мере удалось вве
сти привлечение груза в плановое, 
управляемое русло.“ Однако при яв

ном преимуществе метода планирова
ния привлечения груза здесь не все 
так гладко, как это кажется на пер
вый взгляд. Сам план привлечения 
груза, составленный на основе офи
циальных документов, является бе
зусловно документом объективным и 
обоснованным. Поэтому, по идее, этот 
документ должен являться одним из 
первоисточников, на базе которого 
плановые органы «верстают» план 
грузоперевозок. Однако опыт говорит, 
что за основу планирования берутся 
в первую очередь два принципа: «от 
достигнутого» (о нем поговорим по
зднее), а также то обстоятельство, что 
учитываются не столько возможности 
и потребности грузоотправителей, 
подтвержденные официальными доку
ментами, сколько потенциальные воз
можности самолетного парка (в том 
числе и Ан-24) по перевозке грузов в

Привлечение груза:
ИТОГИ, Аэрофлот

перспективы,
размышления

Серия статей из опыта работы по привлечению груза и дело
вых связей с клиентурой была опубликована на страницах нашей 
газеты в прошлом году. Мы получили положительные отклики 
не только от уральских специалистов, но и их коллег из других 
управлений. Поэтому редакция сочла возможным продолжить 
публикацию материалов на эту актуальную тему.

порядке догрузки пассажирских са
молетов. Это, естественно, ведет к 
образованию противоречия между 
планированием привлечения груза и 
планированием его отправки, которое 
очень быстро реализуется в довольно 
острый конфликт, сущность которого 
выражается в элементарном невы
полнении плана! А это уже не акаде
мический вопрос... При складываю
щейся ситуации, к сожалению, значи
тельная доля внимания принадлежит 
отрицательным эмоциям.

Минувший 1976 год показал, что 
эти противоречия при тех рамках, в 
которые поставлен процесс привлече
ния груза (направления, в которые 
разрешается привлекать груз в пла
новом порядке, возможность грузо
вого склада* его принимать и перера
батывать и др.) разрешены быть не 
могут. Это можно проиллюстрировать 
на примере возможностей грузоот
правителей по ежедневному предъяв
лению груза. Закономерным устано
вился тоннаж в объеме 110—120 
тонн ежедневно за редким исключе
нием. Объем груза при тех рамках, о 
которых говорилось выше, оказывает
ся для предприятий непосильным, 
если к нам предъявляются требования 
увеличить норму завоза, а план — 
попросту нереальным. Этому имеется 
вполне объективное объяснение. Ес
ли и впредь будет продолжаться по
добная практика в планировании гру
зоперевозок, при которой не будет 
приниматься во внимание объем 
груза, подтвержденный заключенны
ми договорами, то есть все основа
ния сомневаться в реальной возмож
ности выполнить такой план.

ДРУГИМ, как уже отмечалось, 
принципом планирования гру
зовых авиаперевозок является 

принцип «от достигнутого». Это оз
начает, что «точкой отсчета» в пла
нировании является достигнутый ра
нее рубеж. Даже не располагая бо
гатой экономической фантазией, чи
татель без труда усмотрит в этом ме
тоде довольно любопытную деталь, 
которая не всегда выдерживает кри
тику: на очередной плановый период 
в лучшем положении оказывается не 
то предприятие, которое работало с 
напряжением и достигло высокого ру
бежа, а, к сожалению, то, которое 
имело менее напряженный план, а по
этому довольно свободно выполнило 
и даже перевыполнило свои обяза
тельства. Но поскольку к обоим 
предприятиям план подходит с одина
ковой «меркой» —• от достигнутого, 
вполне очевидно, что и на очередной 
плановой период они ставятся в не
равное положение. В результате это
го принципа планирования, который 
подтвергается критике в экономиче

ской литературе, а также на страни
цах «Правды», создается парадокс: 
оказывается, не всегда «выгодно» 
раскрывать свои внутренние резервы, 
брать напряженные планы и т. д.

Подобная ситуация сложилась и у 
нас, в сфере коммерческих интересов 
авиапредприятия. Это связано и с ко* 
личественной стороной грузовых 
авиаперевозок, и с их стоимостным 
выражением — выручкой и дохо
дами.

Сама по себе идея «от достигну
того» понятна: социалистическое вос
производство носит расширенный ха
рактер, который предполагает вы
пуск предприятиями большего объема 
продукции, который, в свою очередь, 
требует увеличения объемов реали
зации, а значит, и транспортировки 
грузов с определенным приростом. 
Все логично, однако на практике эта 

логика нарушается тем, что не все
гда укладывается в рамки возможно
стей аэропорта Свердловск.

Во-первых, в тех районах, куда ра
нее отправлялась продукция тради
ционной клиентуры аэропорта, воз
никли новые аналогичные предприя
тия, которые взяли на . себя обеспе
чение данного региона. Наши же гру
зоотправители переключены на дру
гих потребителей. Но на те направ
ления (аэропорты), на которые эти 
новые потребители базируются, пря
мые рейсы из Свердловска на пре
дусмотрены.

Во-вторых, увеличивающаяся по
требность свердловских промышлен
ных предприятий в авиагрузовых 
перевозках не сопровождается увели
чением парка тяжелых самолетов, вы
полняющих прямые рейсы. Замена 
такого самолета, как Ил-18, на Ан-24 
стала не исключением, а правилом.

В-третьих, бывают случаи, когда 
потребности грузоотправителей по 
ряду обстоятельств невозможно удов
летворить. Так, свердловские пред
приятия имеют большую потребность 
отправлять свои грузы в Кемерово, 
Казань, Вильнюс, Таллин, Минск, 
Владивосток, Тбилиси, Горький, аэро
порты, подчиненные управлению ГА 
центральных районов, и др. Однако 
наш аэропорт предоставить им эту 
возможность, как правило, не в со
стоянии. Лучшим примером может 
служить время, в течение которого 
не принимался груз в 1976 г. в те 
или другие направления: Владиво
сток — 16, Волгоград — 25, Воро
шиловград — 91, Горький — 33, 
Ижевск — 36, Иркутск — 25, Кеме
рово — 42, Красноярск — 19, Куй
бышев — 17, Курган — 30, Омск — 
34, Тбилиси — 96, Уфа — 23, Хаба
ровск — 20 суток и т. д. Если сло
жить вместе все запреты на привле
чение груза, то получается весьма 
внушительная цифра — 724 суток.

В-четвертых: имеют место случаи, 
когда вводятся отдельные рейсы на 
тяжелых самолетах в те направле
ния, в которые груза в течение года 
заведомо будет немного (Абакан).

В-пятых; представительств!) грузо
вой службы имеет право привлекать 
в плановом порядке груз не во все 
направления, оговоренные действую
щим расписанием пассажирских са
молетов, а лишь в те, которые вклю
чены в специальный перечень. Ра
ботники представительства грузовой 
службы имеют основание предпола
гать, что данный перечень носит на 
себе печать субъективизма и не от
ражает стремления работников гру
зового склада находить выход порой 
из трудной (hö все же не безвыход
ной!) ситуации. Следует отметить. 

что из года в год количество направ
лений, включаемых в упомянутый 
перечень, сокращается. Если в 
1976 г. из 56 направлений, выпол
ненных прямыми рейсами тяжелых 
самолетов, разрешалось привлекать 
груз в 49. а по самолетам/Ан-24 из 
39 — в 16, то в 1977 г. — соответ
ственно из 49 — в 43, а из 35 — 
в 5t

ТАКИМ образом, увеличение 
объемов грузовых авиапере
возок, осуществляемое на ба

зе принципа «от достигнутого», не 
сопровождается реальными условия
ми для реализации этого прироста 
в плане, а порой (как видно из при
меров) даже наоборот! Здравый 
смысл подсказывает выход из проти
воречивой ситуации: изменились 
объективные условия — требуется 
корректировка плана. Однако у ра

ботников плановых органов есть, ве
роятно, на этот счет другие сообра
жения...

К чему все это ведет? Самое опас
ное — к тому, что конфликт, о кото
ром говорилось, не разрешается, а 
усугубляется. Как известно из марк
систской теории, любое противоречие, 
являясь элементом движения, рано 
или поздно должно быть разрешено. 
Наша общая задача найти способ 
разрешения по сути противоречия, 
сложившегося в сфере экономики 
гражданской авиации. Затем — от
меченное выше не способствует рас
ширению географии грузовых пере
возок из нашего аэропорта. Наконец, 
отмеченные выше трудности и нега
тивные явления отнюдь не способст
вуют упрочению деловых отношений 
с нашими устойчивыми клиентами, 
работающими с аэропортом добрый 
десяток лет. Их необходимо очень 
ценить и дорожить ими. Однако мы 
находимся на пороге сначала потери 
тоннажа, а затем и части нашей кли
ентуры. Предприятия не могут рабо
тать в таких условиях, когда они «не 
уверены в ‘ завтрашнем дне». Нам 
понятны те объективные трудности, 
которые вынуждают руководство' 
службы организации почтово-грузо
вых перевозок систематически отка
зывать предприятиям, с которыми 
аэропорт имеет соответствующие до
говоры, в приеме от них груза в те 
или иные направления. Но нужно по
нять и грузоотправителей: им нужна 
уверенность вперед: либо авиация, 
либо железная дорога. Сегодня — 
воздух, завтра — наземный транс
порт их не устраивает. За примером 
далеко ходить не надо: это такой со
лидный грузоотправитель, как Ка
менск-Уральский завод ОЦМ. По до
говору он должен отправлять свою 
продукцию в 35 направлений, однако 
свои отправки он свел фактически 
лишь к двум—Москве и Ленинграду, 
т. к. эти направления по 'опыту сво
бодны от запрещения в приеме груза. 
Это касается и других крупных гру
зоотправителей, таких как ГПЗ-6, 
завод РТИ, комбинат «Уралэлектро
медь» и др. Как нам сообщил на
чальник отдела сбыта завода РТИ 
тов. Вайсберг, он и его коллеги по 
другим предприятиям — клиенты на
шего аэропорта — намереваются пой
ти на специфическую «кооперацию»: 
сообща грузить вагон в определенное 
направление и. вместо того чтобы от
правлять груз по. воздуху, — транс
портировать по железной дороге. По
следствия подобной кооперации для 
плана авиапредприятия в коммента
риях не нуждаются .

В. ФРИДЬЕВ. 
(Окончание следует).
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Пассажиры 
говорят 
спасибо!

Регистраторы, техни
ки, кладовщики, носиль
щики, всего 306 сотруд
ников аэровокзала 
Кольцово вышли на суб
ботник. В этот день весь 
коллектив занимался 
уборкой помещений.

Добросовестно труди
лась смена № 3 службы 
перевозок (начальник 
смены М. Е. Кужарова), 
которая заступила в 
ночь с 1S на 16 апреля. 
Их вежливое и культур
ное обслуживание было 
отмечено пассажирами. 
Пассажирка Т. И. Поно
марева от имени группы 
в 30 человек в «Книге 
замечаний и предложе
ний» написала слова 
благодарности смене.

По-ударному работала 
и смена № 1. Особенно 
отличились регистрато
ры: 3. М. Андрианова 
(она уже десятый раз 
принимает участие в 
трудовой субботе свое
го предприятия), Г. П. 
Веденина, С. В. Kono- 
дий, М. Л. Степанова, 
Л, Н. Исакова,

Л. ЛАПТЕВА, 
студентка.

Если вместе, 
если дружно

Организованно прошел 
субботник в Доме куль
туры работников аэро
порта Кольцово. Выпав
ший снег несколько на
рушил план проведения 
субботника, но это ни
чуть не испортило соб
равшимся настроение. 
В десять часов дружно 
начали уборку помеще
ний. Работали все — от 
технички до директора 
ДК, с прекрасным наст
роением.

Несколько человек ра
ботали на улице, расчи
щали от снега дорожки. 
Особенно добросовест
но потрудились электрик 
Т. И. Подчеколдин, тех
нички В. Кощеева и 
П. А. Ласковенкова, сто
ляр Н. Г. Романов, ин
структор В. И. Севастья
нова, костюмерша Л. В. 
Смирнова и завхоз 
М. Д. Логинова. После 
работы было решено, 
как только растает 
снег, провести еще один 
■субботник по уборке 
территории.

С. ТЮЛЬКИН, 
студент,

Наступила весна. Ярко 
светит солнце, прогре
лась почва. Скоро нач
нется сокодвижение у бе
резы — первый признак 
пробуждения жизни кра
савицы русских лесов. И 
из прошлогодних надре
зов коры засочатся ее 

.сладкие слезы — березо
вый сок. Тот, кто написал 
известную всем песню о 

.березовом соке, вероятно, 
был очень далек от пони
мания тайн жизни приро
ды и смотрел на все ее 
сложные и полные смыс
ла явления глазами про
стого потребителя, равно
душно проходящего мимо 
истекающих бесцветной 
«кровью» деревьев.

Нет оправдания тому, 
кто в погоне за стаканом

БЫЛ ТАКОЙ 

ФАКТ...'

ЕСТЬ в Кировской 
области поселок 
Санчурск, а в нем 

аэропорт, в котором ра
ботал радиооператором 
Валентин Смирнов, Тру
дился, ничем особенно не 
выделяясь по работе, но 
злоупотребляя спиртным. 
Бывали случаи, когда 
приходил на работу с глу
бокого похмелья. А рабо
та радиооператора не 
простая. Ему доверена 
сложная аппаратура, с 
помощью которой поддер
живается связь с самоле
тами и с соседними аэро
портами. Короче говоря, 
он обеспечивает безопас
ность воздушного движе
ния.

Алкоголь и авиация — 
понятия совершенно не
совместимые. С Валенти
ном неоднократно беседо
вали, предупреждали о 
серьезных последствиях 
Он на словах соглашал
ся, а на деле продолжал 
выпивать. Бесконечно 
так продолжаться не мог
ло. И вот в феврале 
прошлого года он, как го
ворится, дошел до точки. 
В результате — медвыт
резвитель, строгий вы
говор, лишение премиаль
ных.

Казалось бы, хватит, 
пора сказать себе «стоп!» 
Дальше грань, которую 
переступать нельзя. Но 
Валентин не остановился. 
В ноябре за пьяный де
бош народный суд посел; 
ка приговорил его к двум 
месяцам исправительных 
работ. Ну, а потом дело 
было только во времени. 
Хотели уволить по несо
ответствию, но пожалели, 
думали поймет. Не понял. 
В начале 1977 года, в 
связи с некоторым сок
ращением объема работ, 
естественно, в первую оче
редь, с согласия местного 
комитета профсоюза; был 
уволен по сокращению 
штата радиооператор Ва
лентин Смирнов. Ему бы 
сделать вывод, пересмот
реть свое отношение к 
труду, жизни, а он рас
сердился на всех, кроме 
себя. И начал с жалобы 
на начальника аэропорта. 
Сперва написал ее на 
имя командира авиапред
приятия в Киров. О своих 
грехах не сказал ни сло
ва, зато в адрес руковод
ства аэропорта — целых 
четыре листа. Ну что ж, 
советские, законы требу
ют принятия надлежащих 

Берегите березу!
чуть-чуть сладкой води
цы, текущей из ствола бе
резы, ранит дерево, за
ставляет его бесцельно 
гнать из почвы дополни
тельное количество воды. 
При этом истощается поч
ва, ослабляется дерево, 
пропадает чисто-снежная, 
удивительная красота его 
ствола. Изрезанная кора 
покрывается розовыми 
натеками, на которых 
поселяются грибная
флора и бактерии. По
напрасну тратятся энер
гетические ресурсы, ко
торые были накопле
ны в тканях ствола 
в предыдущем году. Неоп
равданный расход углево
дов уменьшает возможно
сти Откладывания в дре
весине новых клеток, что

мер при получении сиг
нала трудящегося. И они 
были своевременно при
няты. В аэропорту рабо
тали ответственные работ
ники авиапредприятия и 
был сделан вывод: ниче
го, а точнее почти ничего 
из написанного Смирно
вым, не подтвердилось. 
Стало очевидным, что под 
видом борьбы за справед
ливость автор письма хо
тел во что бы то ни ста
ло бросить тень на репу-

некоторое время райпот
ребсоюзом, в котором бы
ло обнаружено хищение. 
Виновных судили. Что ж, 
и такое еще случается, 
но ведь Шобанова к су
ду не привлекали. Суд 
не нашел его вины, но 
Смирнов считает, что Шо
банов не должен был за
нимать снова руководя
щую должность. Шобанов 
уже пятый год руководит 
аэропортом, и руководит 
неплохо, а Смирнов поче-

Письмо
в несуществующее 

министерство
тацию командования аэро
порта.

После ревизии коман
дир авиапредприятия 
познакомил Смирнова с 
ее результатами. Вален
тин согласился, не тре
буя письменного ответа. 
Казалось бы, инцидент 
исчерпан. Ан нет. Через 
месяц он пишет второе 
письмо, на этот раз в 
Москву. В нем вновь пе
речисляются старые об
винения ’ и добавляется: 
«...K сожалению, коман
дир Кировского авиапред
приятия не внял моим 
просьбам и мер никаких 
не принял». Здорово. По
добное заявление по 
меньшей мере безответст
венно. Впрочем, вернемся 
к его второму письму. На
чиналось оно так: «Ми
нистру гражданского воз
душного флота РСФСР...» 
Читаю письмо и думаю: 
человек долгое время ра
ботал на одном месте, но 
так и не уяснил, в каком 
же ведомстве он трудит
ся, ведь Министерства 
гражданского воздушного 
флота Российской Феде
рации нет и никогда не 
существовало. Да и союз
ного министерства такого 
нет. Есть Министерство 
гражданской авиации 
СССР. «Мне хочется пос
тавить Вас в известность, 
как же обстоят дела с ру
ководством и соблюдени
ем советских законов в аэ
ропорту», — продолжает 
автор письма. Дальше он 
вспоминает, что в прош
лом начальник аэропорта 
К. Шобанов руководил 

должно ослабить прирост 
деревьев.

Во имя чего это делает
ся? В литературе распро
странены сведения о вы
сокой полезности березо
вого сока. Как правило, 
они преувеличены. В со
ке березы имеется лишь 
небольшое количество са
хара (менее 1 проц.), 
очень немного кислот и 
минеральных веществ 
(почти как в обычной 
воде и, во всяком слу
чае, в десятки раз мень
ше, чем в мине
ральной), совсем нет ви
таминов. Съев одно .ябло
ко или пару клубней кар
тофеля, вы получите 
столько же сахара, сколь
ко содержится в целом 
литре сока. А уж мине

му-то вдруг решил при
писать ему. несуществую
щие грехи. А о том, что 
коммунист Шобанов не
плохо работает, говорят 
строки его последней ха
рактеристики, данной 
командованием, партий
ной и профсоюзной орга
низациями авиапредприя
тия; «... на должность на
чальника аэропорта реко
мендован райкомом партии 
и райисполкомом. По ито
гам соревнования в смот
ре-конкурсе на , лучший 
аэропорт 1975 года Сан- 
чурский аэропорт занял 
первое место. Шобанов на
гражден знаком «Победи
тель социалистического 
соревнования 1975 года». 
Хороший организатор, 
требовательный к себе и 
подчиненным». Однако пе
речислим вкратце то, о 
чем «сигнализирует Ва
лентин Смирнов» в ми
нистерство.

Строится в поселке уни
вермаг. Чтобы побыстрее 
ввести его в эксплуата
цию, строители попросили 
сушильный агрегат. За 
плату,- конечно. Аэропорт, 
выделил сушильную печь. 
Деньги за ее эксплуата
цию аккуратно поступа
ют на текущий счет аэро
порта. Смирнов же не 
желает этому верить.

Существует в районе 
организация под названи
ем Райпотребсоюз, приз
ванная снабжать жителей 
необходимыми товарами. 
Аэропорт иногда помога
ет, ей автомашиной. Де- 
ло-то общее, тем более, 
что деньги за эксплуата
цию райпотребсоюз пере
водит на счет аэропорта.

ральных солей, кислот и 
витамина С вы усвоите в 
сотни раз больше!

Так стоит ли из-за та
кого малого прибытка 
вредить дереву? Полу
чать березовый сок сле
дует лишь на участках 
березняка, предназначен
ных для'вырубки. Так и 
делается сейчас в специа
лизированных подсобных 
хозяйствах. Но даже и в 
этом случае, пока не со
всем ясна биологическая 
целесообразность подсоч
ки березы, нужны допол
нительные исследования, 
которые бы . установили 
воздействие подсочки на 
технические свойства дре
весины и гидрологический 
режим территории.

С. МАМАЕВ, 
профессор, директор Бо
танического сада Ураль
ского научного центра 

' АН СССР.

Смирнов же опять сомне
вается в законности.

Аэропорт своими сила
ми построил гараж для 
двух служебных автома
шин. Это же хорошо! Те
перь в любое время ма
шины легко завести, удоб
но обслуживать. Но автор 
письма и здесь видит 
подвох. Заканчивает свое 
письмо он так: «...о при
нятых мерах прошу сооб
щить мне письменно».

И закрутилась машина 
по второму кругу, только 
теперь к ней подключи
лись Уральское управле
ние и Министерство граж
данской авиации. Много 
людей занималось пись
мом бывшего радиоопе
ратора, чтобы письменно, 
в установленные сроки 
ответить ему о принятых 
мерах. Практически при
мерно то же, что совсем 
недавно ответил ему уст
но командир Кировского 
авиапредприятия. Объек
тивности ради, нужно 
только добавить, что изо 
всех грехов, которые ав
тор письма приписывал 
начальнику аэропорта, 
подтвердился один. Было 
однажды у него неболь
шое дисциплинарное 
нарушение финансовой 
дисциплины, за которое 
получил дисциплинарное 
взыскание. Об этом, кста
ти, было хорошо известно 
Смирнову, и поэтому вто
рично писать на эту те
му, я думаю, просто не 
имело смысла.

Вот и вся история, о 
которой мне захотелось 
рассказать. К сожалению, 
наши законы не предус
матривают ответственнос
ти авторов заведомо лож
ных писем. А зря! Под
считать бы все затраты, 
которые несет государст
во, посылая комиссии для 
расследования - несущест
вующих злоупотреблений, 
оплачивая труд многих 
работников, занятых сос
тавлением ответов, да 
предъявить иск авторам. 
Думается, поубавилось бы 
число желающих сочинять 
необдуманные жалобы и 
заявления. Ну, а пока это
го нет, мне захотелось 
от себя лично ответить 
Валентину Смирнову, как 
он просит «письменно», 
но через газету.

В. САМСОНОВ.

В. ТРУБИЦЫН, 
диспетчер 

Кировского 
авиапредприятия.
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ЧАСОВ УТРА В ДК 
АЭРОПОРТА КОЛЬ
ЦОВО СОСТОИТСЯ 
II ПЛЕНУМ ТЕРКО
МА ПРОФСОЮЗА, 
НА КОТОРОМ БУДУТ 
РАССМОТРЕНЫ ЗА-А 
ДАЧИ ПРОФСОЮЗ^ 
НОИ ОРГАНИЗАЦИИ 
АВИАРАБОТНИК О В 
УРАЛА ПО ВЫПОЛ
НЕНИЮ РЕШЕНИИ 
XVI СЪЕЗДА ПРОФ
СОЮЗОВ СССР И 
XV СЪЕЗДА ПРОФ
СОЮЗА АВИАРА
БОТНИКОВ.

Так 
рождается 

мечта
В Кировском авиа

предприятии утверди
лась хорошая тради
ция — проведение экс
курсий школьников по 
цехам и службам.

— Ребята, мы 
ми находимся на 
тории Кировского 

с ва- 
терриЛ 
авиа

предприятия, — начи
нает свой рассказ дис
петчер службы движе
ния комсомолец В. Г.
Чугунов. Его увлечен
ность, глубокое знание 
дела, простота изложе
ния заставляют ребят 
слушать, затаив дыха
ние.

Кто знает, может 
быть именно сейчас в 
сердцах этих мальчишек 
и девчонок зарождается 
мечта о небе. Пройдут 
годы, и некоторые из 
них придут в авиацию, 
чтобы претворить свою 
мечту в жизнь...
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Долгожданная весна пришла на Урал. Растаял 
снег, зазвенели ручьи. Но вдруг зима возвратилась 
назад. Вновь завьюжило, запорошило. И хотя, опять 
светит ласковое солнышко, уральцы долго не забу
дут причуды матушки-зимы.


